
        CÂMARA DE VEREADORES DE LAJEADO 
          Estado do Rio Grande do Sul 

   Sessão Ordinária realizada no dia   18/08/2020 

      BOLETIM Nº  029-04/2020 

               E X P E D I E N T E 

***************************************************************************************** 
PODER EXECUTIVO: 
 

- PL nº  77-04/2020 –  Autoriza a abertura de Crédito Especial.  
 
- PL nº  78-04/2020 – Autoriza a abertura de Crédito Especial 
 
- Ofício n° 0358-04/2020 - Em resposta ao Ofício 323-B/2020, do vereador 
Carlos Eduardo Ranzi, ao ofício nº 327/2020 do vereador Nilson do Arte e ao 
Ofício 328/2020, do vereador Antônio Marcos Schefer. Em atenção ao ofício 
323-B/2020 a Secretaria da Fazenda informa que a portaria SES/RS 391/2016, 
que autorizava o repasse de recursos do Estado em forma de abono aos 
Agentes Comunitários de Saúde foi revogada. O último repasse por parte do 
Estado foi relativo ao ano de 2017 e foi pago em 2018. Com relação ao ofício 
327/2020 A SEFA encaminha quadro de evidência a arrecadação da 
iluminação pública. Já em relação ao ofício 328/2020, a SEFA encaminha cópia 
da Nota Fiscal 2020378 emitida pela empresa Tomczak Indústria de 
Esquadrias Metálicas Eirelli no valor de 46.350,08. 
 

- Ofício n° 0389-04/2020 - Em resposta ao Ofício 347/2020, do Procon, 
encaminhamos em anexo ofício 003-04/2020- SEDETAG – PROCON/L. 
 

- Ofício n° 0387-04/2020 – Informa decisões do TJ-RS pela 
Inconstitucionalidade de Leis, venho informa-lhe que as Leis abaixo listadas, 
de iniciativa do Poder Legislativo, foram julgadas inconstitucionais pelo 
Tribunal de Justiça do Estado do Rio Grande do Sul, conforme segue: 
Lei n° 10.820/2019 – ADIN n° 70083595199 

Lei n° 10.882/2019 – ADIN n° 70083594887 

Lei n° 10.887/2019 – ADIN n° 70083609503 

Lei n° 10.935/2019 – ADIN n° 70083585836 

************************************************************************************************* 

ENTIDADES: 
 
 - CDL de Lajeado encaminha Ofício solicitando um auxilio financeiro da 
Câmara de Vereadores de Lajeado para o Projeto Cultural Lajeado Brilha, 



Chegada do Papai Noel, Cortejo de Natal e Parada de Natal no valor de 
R$ 80.000,00.  
************************************************************************************** 
ILDO SALVI: (Projeto de Lei CM N° 037-04/2020) 
  
- Projeto de Lei CM N° 037-04/2020 – Estabelece critérios para denominação 
de vias ou outros próprios municipais. 
 
CARLOS EDUARDO RANZI: (Projeto de Resolução N° 004-04/2020) 
  
- Projeto de Resolução N° 002-04/2020 – Institui as gravações em formato de 
áudio e audiovisual das sessões do Poder Legislativo como ferramentas de 
acesso a informação e dá outras providências. 
***************************************************************************************** 
ILDO SALVI E MARIELA PORTZ (Req. 495/2020) 
 
Req. 495/2020 – A Bancada do PSDB, através dos vereadores Mariela Portz e 
Ildo Salvi, abaixo assinada, vem mui respeitosamente requerer a Vossas 
Excelências apoio na alteração do Art. 96 do seu Regimento Interno que 
descreve “As reuniões ordinárias são semanais, com início às dezessete horas 
(17:00) nas terças-feiras.” A proposta é que o horário das reuniões ordinárias 
seja alterado para às dezoito horas e trinta minutos (18h30min), ou posterior a 
este horário, nas terças- feiras. Da mesma forma solicitamos que o (s) horário 
(s) das reuniões de comissões seja alterado para não antes das dezoito horas e 
trinta minutos (18h30) dos seus dias de acontecimentos. A solicitação se 
justifica pelos seguintes argumentos:É direito de todo cidadão acompanhar os 
trabalhos legislativos de seus representantes, porém as sessões ordinárias 
desta casa legislativa ocorrem atualmente às dezessete horas (17h), horário 
este que a grande maioria das pessoas exerce suas funções laborais diárias. O 
horário corrente acaba restringindo a comunidade em geral de acompanhar as 
discussões tanto presencialmente como virtualmente. Cidadãos que trabalham 
no comércio, empresas ou qualquer outra área, com exceção do funcionalismo 
público municipal, normalmente têm expediente mínimo até às 18h e durante 
este intervalo de tempo das 17h ás 18h a quase totalidade dos vereadores já fez 
o seu pronunciamento, exposição de ideias, críticas, sugestões e apresentação 
de projetos de lei.Muitas pessoas gostariam de acompanhar os debates e 
projetos ao vivo na sede da Câmara de Vereadores, muitas se interessam pela 
política, tem curiosidade pelos assuntos da cidade e até intenções de participar 
dos pleitos democráticos que acontecem de 4 em 4 anos a nível municipal e 
estadual (intercalados), mas em função dos seus horários de trabalho são 
impossibilitadas de acompanhar as discussões ao vivo. Estes dois vereadores, 
que em ocasiões específicas já conversaram com outros colegas e até durante 
seus pronunciamentos propuseram alterar ou até ampliar os horários e dias 



das sessões ordinárias, julgam que neste momento, devido a decisão do 
Presidente desta Casa, tomada com base na lei eleitoral, de cancelar as 
transmissões das sessões em redes sociais ou ao vivo, se faz necessário alterar 
definitivamente o horário das mesmas. Isto porque não julgam adequado que 
a comunidade fique dependente de informações sobre o trabalho legislativo 
apenas dos veículos de imprensa ou de relatos exclusivos individuais dos seus 
agentes políticos ou dos poucos que conseguem acompanhar as sessões às 17h. 
Da mesma forma nos referimos às reuniões de comissões desta Casa 
Legislativa que habitualmente acontecem nas terças-feiras e, ou, quintas-feiras 
ás oito horas e trinta minutos (8h30). Fora a dificuldade da população de 
acompanhá-las, pois não existe transmissão em redes sociais ou canal de TV ao 
vivo nem gravada, tem como agravante as declarações de que alguns dos seus 
membros, ou postulantes a membros, se dizem impossibilitados de participar 
devido às suas atividades profissionais extra legislativas. Também cabe relatar 
que a grande maioria das Câmaras de Vereadores do Vale do Taquari realizam 
suas reuniões nos seguintes horários: Estrela - 18h30, Arroio do Meio - 18h30, 
Venâncio Aires - 19h, Cruzeiro – 18h30 e já dão exemplo positivo a adaptação 
de seus horários com os da população. Mesmo no atual momento pandêmico 
mundial, diversas atividades estão sendo retomadas (com todos os cuidados 
sanitários) e cabe aos representantes da população oferecer alternativas 
eficientes para que cada vez mais pessoas possam se informar e participar do 
que acontece na Câmara de vereadores de Lajeado-RS. 
 
 
MARIELA PORTZ (Req. 496/2020) 
 
Req. 496/2020 – Solicita espaço no expediente para falar sobre: 
* Segurança Pública da nossa Cidade; 
* Pandemia - Covid -19; 
* Alteração do Art. 96 do seu Regimento Interno que descreve “As reuniões 
ordinárias são semanais, com início às dezessete horas (17:00) nas terças 
feiras.”A proposta é que o horário das reuniões ordinárias seja alterado para às 
dezoito horas e trinta minutos (18h30min), ou posterior a este horário, nas 
terças-feiras. Da mesma forma solicitamos que o (s) horário (s) das reuniões de 
comissões seja alterado para não antes das dezoito horas e trinta minutos 
(18h30). 
 
FABIANO BERGMANN (Req. 497/2020 e Ind. 114) 
 
Req. 497/2020 – Solicita espaço para falar sobre Saúde, Educação e as Obras 
realizadas no município de Lajeado. 
 



- Departamento de Trânsito: Solicita um estudo para a construção de uma 
Faixa de Elevada na Rua Paulo Emilio Thiesen, próximo ao Posto de Lavagem 
do Zeca, no Bairro Centenário.      
 
ERNANI TEIXEIRA DA SILVA (Ind. 113) 
 
- Solicita o patrolamento e a colocação de material (brita e saibro), na Rua 
Bernardino Pinto no Bairro Santo Antônio, pois a mesma encontra-se 
praticamente intransitável, devido aos buracos. Fotos Anexas. 
 
- Solicita a troca urgente da parada de ônibus por uma nova, na Av. Beira Rio, 
esquina com a Rua Bernardino Pinto, Bairro Santo Antônio, pois a mesma está 
totalmente danificada. Foto Anexa. 
 
- solicita a troca da parada de ônibus por uma nova, com a colocação de banco 
na Rua Da Divisa, esquina com a Rua Saidan, no Bairro Santo Antônio, pois o 
banco está totalmente quebrado e ali muitos moradores aguardam o ônibus. 
Foto Anexa. 
 
- Solicita a poda de árvore, na Rua São Paulo, nº 240, fundos, no Bairro Santo 
André, nas proximidades do túnel. Foto Anexa. 
 
CARLOS EDUARDO RANZI (Req. 498, 499, 500, 501 e 502/2020) 
 
Req. 498/2020 – Solicita ao Poder Executivo a pavimentação da Rua Arno 
Eckhardt, Bairro Conventos. 
 
Req. 499/2020 – Solicita ao Poder Executivo, que estude as seguintes 
possibilidades, quando as aulas retornarem: 
a) Inclusão do histórico de doenças respiratórias e outras doenças crônicas na 
ficha do alunos; 
b) Contratar transporte para os alunos, com o objetivo de diminuir 
aglomerações no transporte coletivo; 
c) Presença de técnico de enfermagem nas escolas; 
d) Tratamento psicológico para os funcionários e alunos; 
e) Capacitação dos servidores sobre as medidas de distanciamento e de 
higienização e uso de EPIs; 
f) Treinamento aos trabalhadores responsáveis pela limpeza sobre 
higienização e desinfecção adequadas de materiais, superfícies e ambientes; 
g) Vestiários com armários nas escolas para os trabalhadores. 
 



Req. 500/2020 – Solicita ao Poder Executivo, que amplie o prazo para 90 dias 
para apresentação de projeto técnico pelos proprietários de cercas elétricas (Lei 
Municipal 6.697/2001), em razão das consequências da pandemia. 
 
Req. 501/2020 – Solicita ao Poder Executivo o envio de ofício à empresa 
Brasileira de Correios e Telégrafos, para que a mesma passe a entregar 
correspondências nas Ruas A, D, Canadá e Maria Francisca Dutra, localizadas 
no bairro Jardim do Cedro, conforme mapa anexo. 
 
Req. 502/2020 – Solicita ao Poder Executivo, a fiscalização quanto à 
aglomeração de pessoas e baderna à rua Rua Félix Kuhl e arredores, próximo à 
SL Veículos. 
 
WALDIR SÉRGIO GISCH (Ind. 115) 
 
- Solicita a reforma da Praça localizada na Av. dos Quinze, esquina com a Rua 
Gal. Flores da Cunha (Conserto da tela da quadra de esportes, conserto de 
brinquedos e da academia ao ar livre). Também solicita o plantio de flores. 
 
EDERSON FERNANDO SPOHR (Req. 503/2020 e Ind. 116) 
 
Req. 503/2020 – Solicita espaço para falar no pronunciamento sobre: 
- Calçada de passeio; 
- ERS 413; 
- Frigoríficos; 
- Ginásios; 
- Programa Avançar Cidades; 
- Covid 19; 
- Estacione; 
- Agro indústrias; 
- Fiscalização de estabelecimentos em épocas de Covid; 
- Serviço de Inspeção (SIM) de Lajeado. 
- Topics; 
- Falta de médico e dentista no posto de saúde do bairro Morro 25. 
 
- Solicita troca de lâmpada na Rua dos Canários n° 77, bairro Universitário. 
Detalhe: durou apenas 45 dias a lâmpada. Observamos que as lâmpadas 
utilizadas duram pouco em vários postes. Sugerimos e solicitamos que seja 
feita análise do material utilizado. 
 
- Solicita novamente troca de lâmpada na Rua Quinze de Novembro n° 355, 
Bairro Centro. Posto no outro lado da rua. 
 



– Solicita novamente o emparelhamento e colocação de leivas de grama nos 
canteiros da Av. Auri Sturmer, no bairro Moinhos D’água. Os moradores 
fizeram sua parte aderindo ao programa de parceria pública para pavimentar 
essa importante e populosa avenida da cidade. Agora espera há mais de um 
ano pela melhoria dos canteiros. 
 
– Solicita novamente troca de lâmpada na Rua F nº 74, Loteamento Bavieras, 
no bairro São Bento. 
 
– Solicita troca de uma lixeira de lugar. Para quem acessa a rua Aloísio Lenz, 
precisa parar na pista caso venha um carro de frente, e se vier algum carro 
atrás e precisa desviar, vai bater na lixeira, ela foi tirada do lugar original e 
colocada ao lado da pista. Inclusive logo vai ter mais o movimento do novo 
empreendimento que está sendo construído lá. Em anexo foto ilustrativa do 
local. 
 
– Solicita novamente à secretaria de obras que providencie o conserto do 
asfalto na rua Galpão de Barro nº 137, Bairro Campestre. Asfalto foi cortado 
para instalação de rede de água para outro lote. 
 
– Solicita novamente roçada urgente do seguinte terreno: setor 16, quadra 40, 
lote 12. 
 
- Solicita novamente a troca de lâmpada na rua Graciliano Ramos, em frente ao 
n° 53, no bairro Campestre. 
 
- Solicita novamente a troca de lâmpada na ERS 413 km 3, esquina com 
Travessa Carlos Purper Sobrinho, o primeiro poste. 
 
- Solicita novamente a secretaria de obras que seja refeito o piso na parada de 
ônibus ao lado da rua Érico Weber, bairro São Bento. A base da parada está 
mais baixa que a calçada e o asfalto, assim em dias de chuva fica inundada 
impossibilitando seu uso. 
 
- Solicita novamente repintura da faixa de segurança na esquina da rua Santos 
Filho com rua Bento Gonçalves, no bairro Centro. 
 
- Solicita estudo de viabilidade de implementação de redutor de velocidade na 
ERS 413, na saída do condomínio Ibiza, na Rua Hugo José hennemann, no 
bairro Conventos. Muitos acidentes já ocorreram no local. 
 
WALDIR BLAU (Req. 504/2020) 
 



Req. 504/2020 – Solicita espaço no expediente para falar sobre: 
- Covid 19; 
- Calçamento; 
- Cirurgias eletivas; 
- Placas de sinalização de nossos bairros. 
 
NILSON DO ARTE (Req. 505/2020 e Ind. 117) 
 
Req. 505/2020 – Solicita a Secretaria de Desenvolvimento Econômico, Turismo 
e Agricultura, que seja feito o conserto ou o recolhimento de uma ponte que 
caiu em virtude da enchente sobre o arroio que corta o parque dos Diques e 
aproveitem para fazer manutenção nos brinquedos do parque, já que está 
fechado para o público. 
 
- SEOSP: Recolhimento de lixo verde na rua Arno Dahmer, no Bairro Moinhos. 
 
- SEOSP: Patrolamento e colocação de material nas ruas de chão batido dos 
Bairros: Santo Antônio, Jardim do Cedro, Conservas, Morro 25 e Nações. 
 
ILDO SALVI (Req. 506/2020) 
 
Req. 506/2020 – Solicita ao Poder Executivo, que juntamente com secretarias 
afins, executem a limpeza, consertos e adequações necessárias no “Porto dos 
Bruder”, com o intuito de propiciar a comunidade, especialmente aqueles que 
praticam esportes aquáticos, atividades de lazer, com embarcações, possam 
usufruir daquele equipamento público com comodidade e segurança, bem 
como, a todos que queiram se aproximar do nosso maravilhoso Rio Taquari. 
 
SERGIO MIGUEL RAMBO (Req. 507/2020) 
 
Req. 507/2020 – Solicita espaço no expediente para falar sobre: 
- Transporte coletivo; 
- Investimentos; 
- Calçamento; 
- Saúde; 
- Educação; 
- Plano Diretor. 
 
PAULO ADRIANO DA SILVA (Req. 508/2020 e Ind. 118) 
 
Req. 508/2020 – Solicita espaço no expediente para falar sobre: 
 - Demora nas Análises dos Processos da Secretaria de Planejamento; 
- Problemas na Secretaria de Saúde; 



- Problemas na Iluminação Pública da Secretaria de Obras. 
 
- SEOSP: Solicita a colocação de 2 (duas) lixeiras em frente ao Posto de Saúde 
do Bairro Morro 25. 
 
- SEOSP: Solicita a colocação de luminárias novas na Rua Bento Gonçalves, nas 
proximidades da Lavanderia Chuá, bairro Centro. 
 
ANTÔNIO MARCOS SCHEFER (Req. 509, 510 e 511/2020 e Ind. 119) 
 
Req. 509/2020 – Requer ao Poder Executivo e Expresso Azul de Transporte AS, 
para que haja uma maior divulgação de informações referentes a substituição 
das passagens do transporte público por cartões, principalmente para idosos e 
deficientes, visto que são inúmeras as dúvidas que os usuários possuem, o que 
está gerando muitos transtornos aos mesmos. 
 
Req. 510/2020 – Solicita ao Poder Executivo, que estude a possibilidade de 
criação de um local na rede de saúde do município onde os medicamentos que 
não são mais utilizados possam ser descartados para que posteriormente 
sejam distribuídos para outros pacientes. Visto o quando isso beneficiaria as 
pessoas que necessitam de remédios muitas vezes não dados pelo sistema de 
saúde e também não possuem condições financeiras para comprá-los. 
 
Req. 511/2020 – Solicita ao Poder Executivo, que informe o motivo da falta do 
medicamento Insulina para distribuição no posto de saúde do bairro Planalto, 
visto que foram inúmeras reclamações que chegaram a este vereador de 
pacientes que necessitam do mesmo e não conseguiram. 
 
SEOSP: Solicita a substituição de uma para de ônibus que se encontra em 
precário estado de conservação na Rua Oscar Pedro Scherer, no bairro 
Planalto. 
 
SEOSP: Solicita a colocação de material (brita/saibro) na Rua Paulina Seibt, no 
bairro Olarias. E também a substituição de uma lâmpada localizada nas 
proximidades da residência nº 315. 
 
SEOSP: Solicita o conserto das calçadas de passeio localizadas na Rua Cecília 
Catarina Sulzbach e Rua Gonçalves Dias, no bairro Santo André, visto que 
devido ao estado que se encontram podem haver acidentes nestes locais. 
 
SERGIO LUIZ KNIPHOFF (Req. 512, 513, 514 e 515/2020) 
 



Req. 512/2020 – Considerando as propostas de retorno às atividades escolares 
trazidas a público, tanto pelo governo estadual como municipal, tentaram, na 
verdade, dar uma ideia de imparcialidade, mas quase impuseram regras. Os 
professores, como classe, foram novamente esquecidos. Sem direito de 
participarem das decisões que impactam suas próprias vidas e a vida dos seus 
familiares, bem como a vida dos alunos e seus familiares. Venho requerer que 
encaminhe à Secretaria da Educação do município de Lajeado documento para 
que formulem um estudo em parceria com as secretarias da Saúde, da Ação 
Social e da Administração, através da criação de um comitê de gestão de 
"Saúde Escolar" com uma comissão de professores (não o atual sindicato), 
Comed, Univates, entre outros. E através deste, formulem um questionário 
para professores, direções de escolas, pais e alunos de anos finais. O inédito 
momento de crise pelo qual passamos, precisa de uma gestão mais 
democrática e menos centralizadora. Afinal, não existe uma única resposta! 
 
Req. 513/2020 – Solicita espaço na tribuna para falar sobre a situação da Covid 
19 na cidade Lajeado e Região. 
 
Req. 514/2020 – Solicita a Prefeitura Municipal de Lajeado, para que a mesma 
intervenha, levando em conta a nota distribuída pela empresa Azul, vencedora 
do processo licitatório para realizar o transporte coletivo da cidade, para as 
Associações de moradores da cidade, para que as lideranças avisem as pessoas 
idosas que necessitam refazer seus cadastros junto a empresa para 
continuarem a desfrutar do benefício. Para isso solicita que as mesmas se 
dirijam à sede da empresa, na rua João Abbot, no centro da cidade. 
Considerando e reconhecendo ser necessário o referido recadastramento, mas 
também considerando o risco que essa faixa etária vem correndo por conta da 
pandemia, seria totalmente imprudente essa decisão. Reconsiderem por favor! 
Não é hora de corrermos riscos desnecessários! 
 
 Req. 515/2020 – Solicita a Secretaria do Meio Ambiente, para que a Prefeitura 
Municipal garanta recolhimento do lixo de forma adequada e digna do lixo 
nos bairros da cidade. As fotos que nos chegaram neste final de semana, 
enviada por moradores dos bairros Santo Antônio e Florestal são 
preocupantes para uma cidade como a nossa, uma vez que mostram lixo 
ocupando os passeios públicos no entorno de lixeiras por falta de recolhimento 
em vários pontos da cidade. 
 
LORIVAL EWERLING DOS SANTOS SILVEIRA (Req. 516, 517, 518 e 
519/2020) 
 

 Req. 516/2020 –  Solicita ao Excelentíssimo Senhor Presidente da Assembleia 
Legislativa, Sr. Ernani Pollo, que inclua junto ao Projeto de Lei nº 184/2020 de 



autoria do Poder Executivo Estadual, a remoção de veículos abandonados por 
mais de 30 (trinta) dias em vias públicas. Isto justifica-se, pelo alto número de 
veículos abandonados ou estacionados servindo de acúmulo dos mais 
variados tipos de descartes (lixos), moradia para drogados, moradores de rua, 
esconderijos para assalto e etc. Acredita-se, que com o recolhimento destes, 
venha a colaborar com a apresentação, limpeza dos nossos municípios bem 
como a insegurança da nossa população. 
 
 Req. 517/2020 – Solicita o envio de ofício, agradecendo o Sr. Marcus Vinicius 
Vieira de Almeida presidente do IPE por reconhecer o grande transtorno 
causado pelo encerramento dos serviços prestados no posto avançado do IPE 
em nosso município de Lajeado. Diante disto, ao tomar conhecimento das 
dificuldades encontradas pelos usuários, prontamente se colocou à disposição 
para discutir a situação e buscar uma alternativa. Então, foi feita esta parceria 
entre IPE e Prefeitura de Lajeado, em que o município disponibilizaram um 
espaço e um funcionário para atendimento aos beneficiários que buscam 
orientações, prova de vida, documentos e etc...facilitando o atendimento, pois 
estava muito difícil buscar estes serviços que eram oferecidos em outros 
municípios e as pessoas tinham que se deslocar até os mesmos para buscar 
estes serviços. 
 
 Req. 518/2020 – Requeiro nos termos regimentais, nosso agradecimento ao 
deputado Sr. Pedro Westphalen que esteve em nossa cidade para a entrega de 
uma emenda parlamentar no valor de R$ 100 mil (Cem Mil Reais) para a 
Associação de Pais e Amigos dos Excepcionais (Apae), que será destinada a 
investimentos na estrutura e nos serviços da entidade, valor que contribuirá 
para a APAE continuar prestando o serviço de qualidade que tanto nos 
orgulha. 
 
 Req. 519/2020 – Solicita ao Prefeito Municipal, Macelo Caumo, a Secretaria de 
Obras e Serviços Públicos, Secretário Sr. Cassiano Cassiano Jung e a Secretaria 
do Trabalho, Habitação e Assistência Social, Secretária Sra. Céci Maria 
Rodrigues Gerlach, para que sejam tomadas as devidas providências numa 
área de terra localizada na Rua Progresso n° 70, no bairro Planalto. Segundo 
moradores, o imóvel é do município onde já tem uma casa construída sem 
infraestrutura alguma, inclusive esgoto correndo a céu aberto incomodando 
ou perturbando vizinhos. 
***************************************************************************************** 
        Sala Presidente Tancredo de Almeida Neves, 18 de agosto de 2020. 
 

 

 
 


